

Boletín informativo de la Ingeniería Técnica Industrial

El ministro de Industria y Turismo recibe al presidente del COGITI y al decano del Colegio de Barcelona en el marco del Congreso Nacional de Industria, celebrado en la Ciudad Condal



En el encuentro con el ministro de Industria y Turismo, se han abordado algunas cuestiones relativas al Proyecto de Ley de Industria y Autonomía Estratégica.

El ministro de Industria y Turismo, Jordi Hereu, en el marco del Congreso Nacional de Industria celebrado el pasado 16 de enero, en Barcelona, ha recibido al presidente del Consejo General de la Ingeniería Técnica Industrial de España (COGITI), Jose Antonio Galdón Ruiz, y al miembro de la Junta Ejecutiva de dicho Consejo y decano del Col·legi d'Enginyers

Graduats i Enginyers Tècnics Industrials de Barcelona, Miquel Darnés, para abordar algunas cuestiones relativas al Proyecto de Ley de Industria y Autonomía Estratégica.

Galdón y Darnés han trasladado el apoyo del COGITI a esta necesaria iniciativa legislativa, al tiempo que han presentado

una propuesta de consenso sobre la figura de la persona técnica titulada competente, que solucionaría muchos problemas actuales. Tras el encuentro, se seguirá trabajando sobre esta cuestión con el equipo del Ministerio de Industria y Turismo.

Congreso Nacional de Industria

El Ministerio de Industria y Turismo celebró la séptima edición del Congreso Nacional de Industria, que tuvo lugar los días 15 y 16 de enero en CCIB - Centro de Convenciones Internacional de Barcelona. Bajo el lema «Autonomía estratégica industrial: asegurando nuestro futuro», se abordó el papel crucial que la industria española y las pymes desempeñan en lograr una mayor autonomía estratégica en línea con los desafíos actuales de la UE.

El presidente de COGITI y el decano de COITIRM se reúnen con el alcalde de Murcia para organizar y encajar actos conjuntos de la efeméride del 175 aniversario de la profesión en la celebración de los 1.200 años de historia de la ciudad (Murcia 1200)

Este año es muy especial para la Ingeniería Técnica Industrial, al cumplirse el 175 aniversario de la profesión y los estudios reglados. Esta efeméride coincide en el tiempo con los actos que se están llevando a cabo en la ciudad de Murcia, y que se desarrollarán a lo largo de 2025, para conmemorar sus 12 siglos de historia.

El presidente del Consejo General de la Ingeniería Técnica Industrial de España (COGITI), José Antonio Galdón Ruiz, junto al decano y secretario del Colegio de Ingenieros Técnicos Industriales de la Región de Murcia (COITIRM), Miguel Ángel Sola y José Ignacio Tomás Espín, respectivamente, han mantenido una reunión, el pasado 19 de febrero, con el alcalde de Murcia, José Ballesta, para trasladarle la importancia de la efeméride del 175 aniversario de la profesión, y avanzarle los actos y celebraciones que está previsto llevar a cabo por ese motivo, a lo largo de este año.

José Antonio Galdón ha manifestado su satisfacción por mantener un encuentro con el primer edil de la capital murciana, y poder encajar algunos de los actos que



Un momento de la reunión entre el alcalde de Murcia, José Ballesta; el presidente del Consejo General de la Ingeniería Técnica Industrial de España, José Antonio Galdón; el decano del Colegio de la Región de Murcia, Miguel Ángel Sola, y el secretario, José Ignacio Tomás Espín.

están organizando dentro de la celebración de los 1.200 años de historia de la ciudad. “Siempre es un placer, y este año #Murcia 1200 contará con muchas actividades que prepara el decano y todo el equipo de de Ingenieros Técnicos Industriales, si bien, Cartagena,

con sede colegial, también será epicentro de actividades con el Ayuntamiento de la capital legislativa, la Asamblea Regional y con la UPTC. Entre los actos previstos, se rendirá homenaje a murcianos ilustres, con los mayores hitos de la ingeniería en el mundo. Seguir leyendo [aquí](#).

El presidente de COGITI participa en la Jornada “Protección contra incendios en edificios: la seguridad como prioridad”, celebrada en el Congreso de los Diputados

La jornada se celebró el pasado 14 de febrero en la Comisión de Vivienda y Agenda Urbana de la Cámara Baja, donde los ponentes pidieron un “compromiso firme” para atender las demandas planteadas e impulsar la pertinente reforma legislativa.

El presidente de COGITI, José Antonio Galdón Ruiz, participó en una mesa redonda, moderada por la portavoz del Observatorio de Nuevos Riesgos de Incendio, Carola Zárate, que contó también con la participación de destacadas figuras en el ámbito de la seguridad contra incendios, como el director del Observatorio de Nuevos Riesgos de Incendio, Andrés Pedreira; o el presidente de la Fundación Fuego, Pablo Muñoz.

Andrés Pedreira Ferreño compartió con los asistentes a la jornada, entre los que se encontraban diputados y senadores, un dato clave: los incendios en fachada de edificios se han multiplicado por siete en los últimos 30 años; lo que demuestra la «importancia» de incluir este asunto en la agenda política para «revisar la normativa y exigir materiales no combustibles» en construcción y rehabilitación.

Mesa redonda técnica

La jornada comenzó con una “Mesa técnica”, formada por expertos de diversas entidades, como la Asociación Profesional de Técnicos de Bomberos (APTB), la Fundación Fuego y el Consejo General de la Ingeniería Técnica Industrial de España (COGITI), que alertaron de que España está a la cola de Europa en la protección contra el fuego, permitiendo materiales combustibles en edificios de alto riesgo o de difícil evacuación.

El Observatorio de Nuevos Riesgos de Incendios (OBS) reclama una revisión urgente de la normativa contra incendios en España. Andrés Pedreira, director de OBS, advierte de que 200 personas fallecen al año en incendios residenciales, y destaca la necesidad de exigir materiales no combustibles en fachadas. Por su parte, COGITI, como entidad adherida al OBS, respalda esta iniciativa para reforzar la seguridad en un parque inmobiliario envejecido. La colaboración entre administraciones, ingenieros y expertos será clave para avanzar en la protección de los edificios.

En este sentido, José Antonio Galdón, presidente de COGITI, señaló, durante su



Ponentes de la “Mesa técnica” de la Jornada celebrada el pasado 14 de febrero.



José Antonio Galdón, presidente de COGITI, participa en la Jornada.

intervención, que “este año cumplimos 175 años como profesión”, y precisamente su regulación obedece a que “nuestro deber es vigilar la seguridad industrial, la seguridad de las personas, y también en materia de incendios”. Asimismo, recordó que el artículo 51.1 de la Constitución Española establece que “los poderes públicos garantizarán la defensa de las personas consumidoras y usuarias, protegiendo, mediante procedimientos eficaces, la seguridad, la salud y los legítimos intereses económicos de los mismos”.

“Los poderes públicos tienen que implantar, por tanto, medidas eficaces para la seguridad y salud de los ciudadanos. Es una obligación y un derecho”. A ello hay que añadir el trabajo que desempeñan los profesionales que trabajan en el sector de la edificación, la eficiencia energética de los edificios, la seguridad en la protección contra incendios, etc., y es necesario conciliar todos y cada uno de los factores que entran en juego para que la vivienda sea habitable, eficiente, y segura, al mismo tiempo.

Galdón recordó, además, que casi el 30% de los accidentes que se producen en los inmuebles son de índole eléctrica, debido fundamentalmente a la falta de mantenimiento de los edificios y de las instalaciones eléctricas en viviendas, teniendo en cuenta que el parque edificatorio de España se sitúa en los 45 años de antigüedad, de media.

En su opinión, los Informes de Evaluación de Edificios (IEE) tendrían que poner el foco también las instalaciones contra

incendios. “Se puede hacer un análisis o estudio para que la comunidad de propietarios conozca la opinión de un experto que les indique lo que dice la normativa actual, y las posibles actuaciones y medidas a tomar, y que las comunidades autónomas y los ayuntamientos pudieran financiar y ayudar en la realización de este tipo de actuaciones”, señaló.

Por su parte, Andrés Pedreira, director del Observatorio de Nuevos Riesgos de Incendio (OBS), destacó que “reclamamos que se realice una revisión del código técnico de la edificación (CTE) para incrementar la seguridad en los productos y sistemas utilizados en las fachadas, y reducir su reacción al fuego en la propagación por el exterior”. Esta reforma puede materializarse a través de una «transición amable», aplicable en principio a edificios con determinadas características, como una gran altura (más de 18 metros), una evacuación lenta y fachadas de difícil acceso, que dificultan las tareas de intervención. Además, «más de 9 millones de edificios requieren rehabilitación para estar adecuadamente aislados frente al frío o el calor» y, por ello, aboga por aplicar la revisión de la normativa, tanto en lo que respecta a obra nueva como a rehabilitaciones.

Por tanto, el Observatorio de Nuevos Riesgos de Incendio continúa defendiendo con firmeza que la seguridad en los edificios debe ser una prioridad, y la actualización del CTE es esencial “para evitar riesgos que puedan poner en peligro nuestras vidas”. Seguir leyendo la noticia [aquí](#).

José Antonio Galdón participa en el I Foro de Colegios Profesionales de Canarias, organizado por el Gobierno autonómico para reforzar la relación con las organizaciones profesionales y su aportación a la sociedad

Este Foro, celebrado el pasado 23 de enero, en la sede del Colegio Oficial de Farmacéuticos de Las Palmas, es un punto de encuentro que nace con voluntad de continuidad, en respuesta a los propios colegios profesionales, que demandan un espacio donde volcar propuestas, compartir y aportar experiencias.

El acto de inauguración ha estado a cargo de Nieves Lady Barreto Hernández, consejera de Presidencia, Administraciones Públicas, Justicia y Seguridad del Gobierno de Canarias, y Loreto Gómez Guedes, presidenta del Colegio Oficial de Farmacéuticos de Las Palmas.

La consejera de Presidencia, Administraciones Públicas, Justicia y Seguridad, Nieves Lady Barreto, ha destacado la apuesta del Gobierno de Canarias por reforzar la relación con las organizaciones profesionales del archipiélago y su aportación a la sociedad.

La consejera ha señalado también que los colegios profesionales, como la Administración, deben salir de su “zona de confort” y ser motivadores para proponer cambios y mejorar, no solo su actividad, sino también la normativa que pueda hacer falta. En este camino, Barreto ha manifestado que la Consejería mantendrá una escucha activa y mostrará la máxima colaboración para que este impulso se convierta en algo útil para los colegiados y repercuta en los ciudadanos.

Por su parte, la presidenta de la organización colegial anfitriona del evento, el Colegio Oficial de Farmacéuticos de Las Palmas, Loreto Gómez, ha expresado que los colegios profesionales tienen que dar a conocer su trabajo, y compartir experiencias y opiniones que aumenten su valor para las personas colegiadas. “Hacerlo de la mano de la Administración Autonómica, como es el caso de la Consejería de Presidencia y de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria (ULPGC) es, además, adquirir un compromiso institucional común que beneficiará a los profesionales y a la sociedad en general”, indicó.

Tras la inauguración, el foro comenzó con la ponencia del vicepresidente de Unión Profesional y presidente del Consejo General de la Ingeniería Técnica Industrial de España (COGITI), José Antonio Galdón Ruiz, en la que puso en valor y agradeció la organización de este I Foro, en el que participaron la práctica totalidad de los colegios profesionales de Canarias, y abordó



José Antonio Galdón Ruiz, presidente de COGITI y vicepresidente de Unión Profesional, pronuncia su conferencia «La importancia de los colegios profesionales».



José Antonio Marrero Nieto, decano de COGITI Las Palmas; José Antonio Galdón Ruiz, presidente de COGITI, y Antonio Miguel Rodríguez Hernández, decano de COGITI Santa Cruz de Tenerife (de izda. a dcha.).

“La importancia de los colegios profesionales”, para la sociedad.

Para Galdón, «este Foro da buena muestra del enorme compromiso de los colegios profesionales con la sociedad, con una gran cantidad de iniciativas y actuaciones enmarcadas en la calidad, seguridad y garantía de los servicios profesionales. En definitiva, Administración y Colegios compartiendo fines y sumando esfuerzos, algo que debe estar siempre presente y en todos los ámbitos».

Durante su ponencia, el presidente de COGITI hizo un repaso por la historia los colegios profesionales, y habló sobre cómo les afecta la nueva legislación, además de referirse a la Directiva de Servicios y

Mercado Interior. A continuación, se llevó a cabo una primera mesa de debate, que analizó “La relación entre los colegios profesionales y la Administración Pública”, y fue moderada por Francisco Almeida, presidente del Consejo Social de la Universidad de La Laguna (ULL).

En ella, intervinieron la decana del Colegio Oficial de Químicos de Canarias, Candelaria Sánchez; el vicedecano del Colegio Oficial de Ingenieros Industriales de Santa Cruz de Tenerife, Jesús Matilla Pérez; y el secretario del Colegio de Abogados de Las Palmas, Francisco Kabir Vaswani.

Seguir leyendo la noticia [aquí](#).

Plan Ingenia el futuro

REVISTA TÉCNICA INDUSTRIAL

EN ABIERTO



CLUB COGITI

PARA COLEGIADOS



WEBINAR Y TV EDUCATIVA



PORTAL DE LICITACIONES

EUROPEAS



Consulta **aquí** todas la actuaciones puestas en marcha por el COGITI en el marco del Plan Ingenia el futuro.

El COGITI y la FEMP mantienen una reunión para impulsar la simplificación administrativa y colaborar en materia de vivienda



A la reunión telemática asistieron, por parte del COGITI, el presidente, José Antonio Galdón Ruiz, y el secretario técnico, Ángel Luis Fernández (en la pantalla).

La reunión se ha desarrollado en modalidad telemática, el pasado martes 18 de febrero.

La Federación Española de Municipios y Provincias (FEMP) ha estado representada por su secretario general, Luis Martínez-Sicluna, que ha estado acompañado de otros miembros de la FEMP, y por parte del COGITI, han asistido el presidente, José Antonio Galdón Ruiz, y el secretario técnico, Ángel Luis Fernández Cámara.

En la reunión se han formulado propuestas para continuar con el impulso de actuaciones e iniciativas en favor de la simplificación administrativa, y al mismo tiempo seguir reforzando el compromiso de ambas organizaciones con una gestión urbana más ágil y eficiente.

El portal ProEmpleoIngenieros de COGITI participó en el III Foro de Empleo ESCET de la Universidad Rey Juan Carlos



El pasado 6 de febrero, el Aulario II del Campus de Móstoles de la URJC acogió este evento, ya consolidado como un referente en la conexión entre estudiantes, empresas e instituciones, y que ha brindado a los futuros ingenieros la oportunidad de conocer de primera mano las múltiples salidas profesionales disponibles en el mercado laboral. El foro ha estado dirigido principalmente a estudiantes de tercer y cuarto curso de los distintos grados de la ESCET, así como a alumnos de másteres y egresados recientes.

Por ello, en el marco del foro, César Sebastián Martín-Sanz, responsable de Recursos Humanos y de la Plataforma ProempleoIngenieros del COGITI, ha impartido una conferencia a los alumnos de Ingeniería de la rama industrial de la URJC. En su ponencia, ha presentado los servicios y ventajas del Portal ProempleoIngenieros, una herramienta clave para la búsqueda de perfiles especializados en ingeniería, y ha proporcionado información sobre los perfiles más demandados en el sector y consejos prácticos para la inserción laboral. [\[+ info\]](#)

Actualidad de los Colegios de Ingenieros Técnicos Industriales



El I Premio COITI Región de Murcia del Día Internacional de la Mujer y la Niña en la Ciencia ha sido para la ingeniera-docente, Esther Marín, por potenciar estudios STEM (Science, Technology, Engineering y Mathematic)



Gabriel Vallejo Álvarez, reelegido decano de COGITI Segovia, tras los resultados de las elecciones corporativas para la renovación reglamentaria de cargos de la Junta de Gobierno de este Colegio y Junta Directiva de la Asociación



José Antonio Galdón Ruiz asiste a la presentación del «Plan Regenera Madrid» y refuerza el compromiso del COGITIM con la regeneración urbana sostenible de la capital



El Colegio Oficial de Ingenieros Técnicos Industriales de León se erige como un pilar esencial para la transformación de la industria leonesa



COITI Vigo ofreció invitaciones para asistir gratuitamente, de forma presencial u online, a la 10ª edición de las Jornadas sobre Tecnologías y Soluciones para la Automatización Industrial (JAI'2025): videos disponibles



COGITI Madrid refuerza su compromiso con la innovación y la sostenibilidad en “Tech Business PlaNET25 Madrid”



Enrique Zaro, decano de COGITI Aragón: «Los ingenieros no deben dejar de formarse porque no hay que perder el tren de la tecnología»



Magia, ilusión y acrobacias, la gran “Noche Mágica de Reyes” de COGITI Madrid deslumbra a más de 2.000 asistentes



Toma de posesión de la nueva Junta de Gobierno del Col·legi d'Enginyers Graduats i Enginyers Tècnics Industrials de Girona



Acceso a los programas emitidos en “Conecta Ingeniería”, de Capital Radio (promovidos por COGITIM)

[+ Ver más noticias](#)

Nuevos cursos de la Plataforma de Formación e-learning del COGITI

Puede consultar la información sobre estos y otros cursos en www.ingenierosformacion.com

CURSO	INICIO DE MATRÍCULA	FIN DE MATRÍCULA	INICIO DEL CURSO	FIN DEL CURSO
Diseño avanzado de instalaciones eléctricas de Baja Tensión	06-02-2025	05-03-2025	03-03-2025	30-03-2025
Normativa de Seguridad Industrial	06-02-2025	05-03-2025	03-03-2025	13-04-2025
Experto en Seguridad Contra Incendios	06-02-2025	05-03-2025	03-03-2025	13-04-2025
Diseño y cálculo de instalaciones de almacenamiento y distribución de gases combustibles	06-02-2025	05-03-2025	03-03-2025	06-04-2025
Gestión integral del mantenimiento	06-02-2025	05-03-2025	03-03-2025	27-04-2025
MS Project	06-02-2025	05-03-2025	03-03-2025	11-05-2025
Subestaciones eléctricas de Alta Tensión	06-02-2025	05-03-2025	03-03-2025	30-03-2025
Creación y dinamización de comunidades energéticas	06-02-2025	31-03-2025	03-03-2025	15-05-2025
Proyectos de adaptación de locales con CYPECAD MEP	13-02-2025	12-03-2025	10-03-2025	13-04-2025
REVIT + MEP instalaciones	13-02-2025	12-03-2025	10-03-2025	04-05-2025
Válvulas de control hidráulico	13-02-2025	12-03-2025	10-03-2025	06-04-2025
Clasificación de Zonas con Riesgo de Incendio y Explosión según nueva Norma de 2016	13-02-2025	12-03-2025	10-03-2025	20-04-2025
Realización de Expedientes de Marcado CE de maquinaria y productos de construcción	13-02-2025	12-03-2025	10-03-2025	20-04-2025
Reglamento de instalaciones de protección contra incendios R.D. 513/2017	13-02-2025	12-03-2025	10-03-2025	20-04-2025
Especialización de ingenieros para el sector de ITV	13-02-2025	12-03-2025	10-03-2025	04-05-2025
Diseño y cálculo de estructuras metálicas con Portal Frame Generator y CYPE 3D	20-02-2025	19-03-2025	17-03-2025-	20-04-2025
Certificados B.T. y Memorias Técnicas de Diseño	20-02-2025	19-03-2025	17-03-2025	20-04-2025

Jornada en el Congreso de los Diputados

“Protección contra incendios en edificios: la seguridad como prioridad”

(celebrada el 14/02/2025, en la Comisión de Vivienda y Agenda Urbana)

PINCHE **AQUÍ** PARA VER EL VIDEO COMPLETO DE LA SESIÓN

Congreso de los Diputados Cerrar



ArchivoAudiovisual

14/02/2025
Emisión en diferido

Jornadas sobre la seguridad contra incendios en España.

Congreso de los Diputados - C/Floriablanca s/n - 28071 - MADRID - Aviso Legal

► Revista Profesionales de Unión Profesional

Pinche **aquí** para descargarse el último número de la revista Profesionales



► Newsletter de Unión Profesional

Pinche **aquí** para descargarse la última newsletter elaborada por el Departamento de Economía de Unión Profesional (boletín de análisis socioeconómico con relación a las profesiones colegiadas).



¡¡ Todo el contenido en abierto !!

Recuerda que tienes a tu disposición el último número de **Técnica Industrial**

Solo tienes que acceder a www.tecnicaindustrial.es y descargarte las revistas y contenidos que desees. Recuerda que si estás colegiado dispones de una suscripción gratuita a la revista digital. Infórmate en tu Colegio, si todavía no la tienes.

Agenda

III Congreso Técnico Nacional de Protección contra Incendios (AERME)
Pabellón de Convenciones de la Casa de Campo en Madrid
26-27/02/2025

Junta de Gobierno del INGITE
26/02/2025

Comisión Permanente de la Fundación Técnica Industrial
04/03/2025

Junta Extraordinaria del COGITI
12/03/2025

Comisión Permanente del INGITE
12/03/2025

Junta de Gobierno del INGITE
26/03/2025

Junta Ejecutiva del COGITI
28/03/2025

Pleno del COGITI
29/03/2025

MUPITI PROFESIONAL DIGITAL

¿Eres ingeniero técnico industrial o graduado en ingeniería de la rama industrial?

Entonces ¡tú puedes elegir!



Av. de Pablo Iglesias 2,
28003 Madrid
Tel: (+34) 915 541 806
Web: www.cogiti.es
E-mail: cogiti@cogiti.es